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校五届二次“两代会”提案工作报告 

（二〇一七年一月十四日） 

 

各位代表、各位老师： 

上午好！ 

我受南京晓庄学院教职工暨工会会员代表大会（以下简称“两代

会”）委托，现将校五届二次“两代会”的提案工作向大会作报告，

请审议。 

一、提案基本情况 

学校五届二次“两代会”于 2016 年 1 月 12 日召开，会后共征集

到代表提案 21 件。根据 《南京晓庄学院教职工代表大会提案工作暂

行条例》，提案工作委员会对提案进行了逐件认真审议，最后决定予

以立案 15 件。有 6 件提案因不符合“一事一案”或“一名正式代表

提出、四名以上代表附议”要求，或提案事项比较微观等原因，未予

立案。 

在立案的 15 件提案中，有关提高管理服务水平的提案 4 件、有

关教职工绩效工资与待遇的提案 6 件、有关教师发展的提案 2 件、有

关教学与科研管理的提案 2 件、有关班车运行的提案 1 件。 

二、提案办理情况 

提案工作委员会在征集代表的提案后，首先对立案的提案进行了

认真的逐件分析梳理，根据提案内容进行分类，将分类好的提案送交

相关分管校领导批示，确定每件提案的承办部门。今年的 15 件提案

主要由人事处、教务处、科技处（社科处）、财务处、后勤管理处、



 - 2 - 

招就处、团委、国资处、后勤总公司等部门承办。 

学校领导十分重视“两代会”提案工作，对自己分管部门涉及工

作的相关提案都进行了仔细阅读，了解提案所提事项的实质所在，分

析在办理过程中可能会遇到的困难，指示相关职能部门一定要办理好

相应提案。 

涉及各件提案的承办部门领导在接到提案后，也都很重视提案的

具体办理工作。4 月 14 日由校办和工会牵头，专门组织了立案项目

提案人与职能部门负责人面对面活动。由提案人具体说明提案情况，

职能部门负责人能当场解决的立即给予答复；不能当场解决的，商定

解决的后续安排。 

如财务处针对《建立网上预约报销系统，提高财务报销效率和服

务水平》的提案，专门和市财政、相关银行和软件公司联系，并派工

作人员和提案人一起考察兄弟高校财务处，了解网上预约报销的情

况，发现这项工作在我校实施不能马上实现，必须分步实施。财务处

也已经确定了相应的分步实施计划。 

人事处每年涉及的提案都很多，主要涉及绩效工资、教师工作量、

职称评审等与教职工切身利益直接相关的问题。2016 年学校专门成

立了绩效工资改革领导小组，并开展了多次调研，但鉴于 2015 年、

2016 年两次工资调整（农行卡工资明显增加），导致我校奖励性绩效

工资改革的调整也受到了影响。有关职称评审，2016 年在评审程序

上增加了“三公示”环节，极大地增加了职称评审的透明度，使人焕

然一新，16 年所有高级职称送审人员全部通过省级评审。 

后勤总公司针对班车调整的提案，专门走访了某班车的日常乘坐
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教职工，听取大家对调整的意见。在调研的基础上，做出了不予调整

的答复。问题虽然没有解决，但这种解决问题的态度和工作方式让提

案人感到温暖，感到满意。 

当然，其他各涉及职能部门也均能按照要求，认真对提案给予答

复，并主动与提案人沟通，听取他们对提案办理结果的意见，努力使

办理结果让提案人满意。 

三、提案办理结果 

从办理的提案结果来看，15 件提案中，已经解决的提案有 5 件，

基本解决的提案有 8 件，另有 2 件没有得到解决。 

在征求了各提案人对提案办理结果的意见后，表示“满意”的有

7 件、表示“比较满意”的有 6 件、表示“不满意”的有 2 件。 

对于未立案的提案，其中也有一些合理化意见和建议，提案工作

委员会已将这些意见和建议转给了相关部门，供他们在工作中参考，

有些未立案提案的相关工作也已经解决。 

四、关于进一步加强提案工作的建议  

提案工作是学校“两代会”的一项重要工作，会议期间及会后一

定时间内提案工作委员会主要是完成提案征集工作，但更重要的是承

办部门要在会后做好提案的办理工作。为进一步做好我校“两代会”

的提案工作，提出如下建议： 

一是要加强对“两代会”代表的提案工作培训，认真贯彻学校有

关“教代会”提案工作相关文件精神，进一步提升代表提案的质量。 

二是职能部门应高度重视对“教代会”提案的承办工作，提升办

理质量。承办部门领导要树立第一责任人的意识，遇到提案不要推诿、
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不要拖延、不要丢三落四，应以为学校发展负责的责任意识和态度办

理提案和答复提案人。能办理的应立即办理，不能办理的也应及早对

提案人说明无法办理或暂时不能办理的充足理由，以使提案人获得知

情权。 

三是提案工作委员会应主动与学校督察部门合作，加大对职能部

门办理提案的督察力度，提高办案力度和工作透明度，提高办案效率。

同时也要主动联系、引导和配合承办部门加强与提案人的沟通协商，

了解办理情况，掌握办理进度，协调解决问题。也希望各位代表发挥

督办职责，积极参与提案办理监督，促进提案更好更快解决。 

 

各位代表，提案工作涉及教职工代表的权利和职责，责任重大，

使命光荣。学校“两代会”提案工作委员会将继续以务实高效的精神，

认真履行职责，规范工作流程，不断提高教代会提案工作办理质量，

使“两代会”提案工作形成良性机制，进一步促进学校建设和事业发

展。 

让我们凝心聚力，团结奋斗，为创建以教师教育为特色的、在国

内具有一定影响力的应用型品牌大学作出新的贡献！ 

谢谢大家！ 


